
 
 

 

Compte-rendu des #RPCYBER2017 

« Renforcer la filière cybersécurité : des territoires à l’international, quelles dynamiques pour les 

politiques publiques ? » 

Table ronde : « Quelles politiques publiques des collectivités territoriales en faveur de la 

filière cybersécurité ? » 

Nous faisons fasse aujourd’hui à des difficultés pour trouver les ressources qualifiées dans les territoires : il y a une 

véritable nécessité de décentraliser l’offre sur les territoires. 

L’idée selon laquelle la rémunération est la première motivation chez les jeunes est totalement fausse. La 

rémunération n’est pas le critère premier pour les jeunes dans la filière : ce qu’ils recherchent, c’est avant tout l’intérêt  

des missions et la reconnaissance de leurs pairs. Que la rémunération ne soit pas le critère premier ne veut pas dire 

qu’il ne compte pas : nous devons être en mesure d’être attractif, tant sur les aspects de mission d’intérêt collectif 

que sur la rémunération. La valorisation des acquis de l’expérience pour les employés est un bon système, qui existe 

déjà, mais y manque un volet valorisation des acquis personnels. Il faut absolument développer nos capacités 

d'investissement en R&D. Ces investissements doivent être adressés à tous les marchés très largement hors défense, 

qui concentre aujourd’hui énormément de capacité d’investissement. 

La région Bretagne a de longue date pris à bras le corps la cybersécurité. Cela est dû à la forte concentration sur son 

territoire de forces vives tant civiles que militaires, qui ont permis à la région de devenir un pôle de référence. Les 

autres régions doivent prendre le pas sur la région Bretagne et s'attaquent elles aussi à la cybersécurité. 

Nous sommes suffisamment matures en France pour avoir une démarche de filière. 

 


